

BIBLIOGRAPHIE.

LE CANADA ET LES BASQUES, trois écrits de M. Faucher de St. Maurice, M. Marmette et M. Le Vasseur. Avant-propos du comte de Premio-Réal, Québec, A. Côté & Cie., 1879.

Cette brochure nous offre des études historiques sur les premiers voyages des Européens au Canada. On démontre que, suivant toutes les probabilités, les Basques furent les premiers à s'aventurer dans l'Amérique Septentrionale. Ce fait, croyons-nous, était déjà connu, mais les recherches et les études de MM. Faucher, Marmette et Le Vasseur ne laissent pas d'être intéressantes.

Peut-être un peu d'affectation et de pose dans le style ! Mais nous aimerions à voir nos écrivains publier souvent des travaux de ce genre.

MANUEL DU PÉLERIN A LA BONNE SAINTE ANNE DE BEAUPRÉ, par l'abbé D. Gosselin. Québec, J. A. Langlais, 1879.

Ce petit volume, très bien imprimé, et revêtu de l'approbation de l'Ordinaire, renferme d'abord l'histoire du célèbre Sanctuaire de Ste. Anne de Beaupré, et des miracles que Dieu y a opérés par l'intercession de cette grande Sainte. Il donne des détails intéressants sur ces lieux bénis. La deuxième partie renferme des conseils aux pèlerins, et un grand nombre de prières à Ste. Anne. Les fidèles y trouveront un aliment substantiel à leur dévotion envers la grande thaumaturge du Canada.